



LANDRATSAMT  
AICHACH-FRIEDBERG

## PRESSEINFORMATION

---

**Büro des Landrats  
Öffentlichkeitsarbeit**

Aichach, 2. Januar 2015

Verantwortlich:  
Nicole Matthes

Tel.: 08251/92-478  
E-Mail: [presse@lra-aic-fdb.de](mailto:presse@lra-aic-fdb.de)

Absender:  
Landratsamt  
Aichach-Friedberg  
Münchener Straße 9  
86551 Aichach

### Mit viel Liebe zum Detail

Geschäftsführer Martin Horack zeigt Landrat Dr. Klaus Metzger, was hinter dem Gemeinschaftsprojekt „Blumenthal“ steckt

In einer Führung konnte sich Landrat Dr. Klaus Metzger ein Bild davon machen, was „die Blumenthaler“ seit Bezug des Anwesens im Jahr 2006 geschaffen haben. Insgesamt 39 Erwachsene und zehn Kinder leben mittlerweile auf dem Anwesen und bringen sich mit ihren Fähigkeiten und Fertigkeiten in die konzeptionelle Gestaltung und Umsetzung des Konzepts Blumenthal ein.

Dabei sind die fünf Prinzipien „Ökonomie, Ökologie, Soziales, Kunst & Kultur und Gesundheit“ nicht nur Handlungsmaxime, sondern das Grundgerüst, das „Blumenthal“ stützt und den Alltag der Bewohner sowie das Leistungsangebot für Besucher bestimmt.

Laut Martin Horack ist mit einem bewussten Umgang mit unseren natürlichen Ressourcen unweigerlich das Prinzip der Selbstversorgung verbunden. So schmückt ein Gemüsefeld das Anwesen ebenso wie eine Streuobstwiese mit 80 Obstbäumen. Neben einem vielfältigen Kunst-, Kultur- und Kursprogramm können Gäste Blumenthal auch als Ort der Ruhe und Entspannung genießen und erfahren hier einen ursprünglichen Zugang zur Natur. Ein besonderes Highlight ist das Hotel, das jüngst seine Türen geöffnet hat und das neu errichtete Seminargebäude am Platz der alten Remise. „Damit konnte Blumenthal sein Angebot als beliebter Veranstaltungsort für Tagungen und Feiern komplettieren“, freut sich Martin Horack über das erfolgreich abgeschlossene Bauprojekt. Die Gäste erwarten 80 Betten im frisch renovierten Fugger-Schloss-Gebäude, die jeweils individuell und themenspezifisch von einzelnen Bewohnern mit viel Liebe zum Detail gestaltet wurden.

„Wirklich beeindruckend, was die Bewohner hier geschaffen haben,“ bestaunt Dr. Metzger das Anwesen. Blumenthal sei zweifelsohne ein „einzigartiges Projekt, das sich regional wie überregional zu einem zentralen Besuchermagneten des Wittelsbacher Landes entwickelt hat.“